

Bogotá, 17 de febrero de 2022 / No.004

La vida de las mujeres en Fontibón está mejorando con servicios fortalecidos

En Fontibón las mujeres cuentan con servicios más cercanos de la Secretaría Distrital de la Mujer, ajustados a sus necesidades. Por ello las atendemos a través de los servicios de la Casa de Igualdad de Oportunidades; la presencia 24 horas de abogadas de la entidad en el Hospital de Fontibón; la Casa de Justicia; el Sistema Distrital de Cuidado y 57 puntos de Espacios Seguros en la localidad.

Casa de Igualdad de Oportunidades y justicia de género

En la Casa de Igualdad de Oportunidades de Fontibón, las mujeres encuentran espacios de encuentro para intercambiar saberes, reciben atención psicológica y jurídica para el manejo de sus emociones, actividades de bienestar para su empoderamiento y herramientas para ejercer sus derechos.

En el 2021, 1.731 mujeres participaron en procesos de sensibilización en derechos, se realizaron 565 atenciones socio-jurídicas, 442 orientaciones y acompañamientos psicosociales, 26 encuentros de conversación psicosocial y 13 jornadas en las UPZ's Granjas de Techo, Fontibón Centro, Zona Franca y San Pablo para acercar la oferta de servicios a los entornos cotidianos de las mujeres, permitiéndoles un mayor acceso a la información sobre sus derechos y el restablecimiento de los mismos.

Adicionalmente, las abogadas de la Estrategia de Justicia de Género, brindan atención en la **Casa de Justicia de Fontibón**, en donde las mujeres víctimas de violencias pueden recibir información sobre las rutas de acceso a la justicia y mecanismos para la protección de sus derechos. En 2021, 466 mujeres recibieron atención a través de esta estrategia.

Presencia en hospitales

La Secretaría Distrital de la Mujer cuenta con un equipo de abogadas que realiza atención jurídica a mujeres que acuden a los servicios de salud al Hospital de Fontibón las 24 horas, los 7 días de la semana. Durante el 2021, logramos 71 atenciones a través de esta estrategia que nació de la necesidad de darle atención a las mujeres víctimas de violencias basadas en género con énfasis en violencia sexual y feminicidio en el lugar y momento indicado para disminuir los tiempos, trámites y desplazamientos.

Línea Púrpura

Es una línea telefónica gratuita que funciona las 24 horas, todos los días del año y es atendida por un equipo de psicólogas, trabajadoras sociales, abogadas y enfermeras. Está dirigida a mujeres mayores de 18 años que identifiquen estar viviendo una situación de violencias.

También, se pueden comunicar ciudadanas y ciudadanos que tengan conocimiento de una situación de violencias. No es una línea de emergencias ni denuncia. Durante el 2021 escuchamos a 656 ciudadanas de la localidad de Fontibón.

Atendemos a través de la **línea 018000112137**, **WhatsApp 3007551846**, correo electrónico **lpurpura@sdmujer.gov.co**

Puedes ingresar a <https://iq-ws.inconcertcc.com/FormSecMujer/indexDev.html> para recibir atención por lengua de señas.

Sistema de Cuidado en Fontibón

En Fontibón, con el componente de formación del Sistema, las personas cuidadoras pueden mejorar sus habilidades en cursos gratuitos certificados por el SENA o aprender herramientas para mejorar su calidad de vida en cursos dictados por la Universidad Nacional.

Además, reconociendo que el trabajo de las cuidadoras es fundamental para el sostenimiento de la vida, ahora, gracias al Sistema de Cuidado ellas pueden certificar sus conocimientos y su experiencia en los trabajos de cuidado. Con nuestra oferta de certificación de saberes, las mujeres que desde hace seis meses o más se dedican a cuidar a otras personas, pueden obtener un certificado para anexar como soporte de experiencia laboral en su hoja de vida.

Pero no paramos ahí. Sabemos que además del reconocimiento de los trabajos de cuidado y de quienes los realizan, debemos redistribuirlos equitativamente entre todas y todos, así garantizamos que las cuidadoras tengan más tiempo para ellas y puedan recuperar su autonomía económica. Por eso, nuestra estrategia ¡A Cuidar se Aprende! llegó a Fontibón.

Ahora los hombres y las familias de esta localidad pueden disfrutar talleres prácticos y divertidos para aprender a hacer los trabajos de cuidado y repartirlos entre todos y todas las personas sanas del hogar. Además, tienen una oferta de planes gratuitos para compartir en familia.

¡El Sistema de Cuidado es una realidad en Bogotá! En 2021 hicimos más de 70.000 atenciones. Y logramos que más de 2.700 cuidadoras se formaran con el SENA y con la Universidad Nacional. Además, más de 100 obtuvieron un certificado formal que reconoce su experiencia y sus conocimientos en la realización de los trabajos de cuidado. Y más de 5.000 personas participaron en nuestros talleres ¡A Cuidar se Aprende!

En 2023 tendremos en esta localidad una Manzana del Cuidado para cuidar a las que nos cuidan y brindarles servicios de calidad para que tengan tiempo para ellas, mientras cuidamos a quienes ellas cuidan.

Espacios Seguros

Con esta alianza público-privada de información y atención que tiene a disposición establecimientos aliados a los que las mujeres pueden acudir de manera segura cuando están siendo víctimas de cualquier tipo de violencia en su casa, llegamos a todas las localidades y específicamente en la localidad de Fontibón contamos con 57 puntos aliados (20 Tostaos, 4 Estaciones Terpel, 14 Locales Justo y Bueno, 2 Centros de Experiencia Movistar, 1 Supermercado Jumbo, 1 Tienda Las Gatas, 1 Tienda Metro, 2 Farmatodo y 12 Tiendas D1) en los que las ciudadanas podrán obtener información o activar los servicios de acuerdo a su situación particular.

INFORMACIÓN CLAVE - SERVICIOS LOCALES

1. Casa de Igualdad de Oportunidades para las Mujeres de Fontibón

Dirección: Calle 21A # 96C - 57, barrio Villemar - El Carmen

Horario de atención presencial y telefónico: lunes a viernes de 8:00 a.m. a 5:30 p.m.

Referenta: Alba Yanira Fulano Vargas / Cel. 3015800447

ciofontibon@sdmujer.gov.co

Centro de Inclusión Digital:

Espacio físico o virtual en donde las mujeres interactúan a través de herramientas de aprendizaje y dispositivos digitales.

Facilitadora: Ingrid Brigitte Reyes García / cursosvirtuales@sdmujer.gov.co

Funciona dentro de la misma Casa de Igualdad de Oportunidades.

2- Casa de Justicia Fontibón:

Dirección: Calle 17 No. 98-71

Horario de atención: lunes a viernes de 9:00 a.m. a 3:00 p.m.

3. Atención en Hospital Fontibón

Dirección:

Hospital Fontibón: Carrera 99 # 16 i - 41

Horario de atención: 24 horas

4. Sistema de Cuidado en Fontibón

Formación complementaria:

Cursos para mejorar las habilidades digitales con el SENA.

Cursos para mejorar la calidad de vida y obtener herramientas para el reconocimiento de los trabajos de cuidado con la Universidad Nacional.

Facilitadora de formación:

María José Zapata (3194800814) mzapata@sdmujer.gov.co

Certificación de saberes:

En el Sistema de Cuidado, las personas cuidadoras que llevan seis meses o más haciendo trabajos de cuidado pueden certificar sus saberes, su conocimiento y su experiencia.

El proceso es fácil y gratuito. Deben haber cursado, mínimo, noveno de bachillerato y llevar, por lo menos, seis meses cuidando a personas que requieren altos niveles de apoyo.

Facilitadora de certificación:

Sandra Prieto (3118106526) sprieto@sdmujer.gov.co

Talleres ¡A Cuidar se Aprende!:

El Sistema de Cuidado ofrece talleres para que los hombres aprendan cómo hacer los trabajos de cuidado para toda la familia y para que las mujeres aprendan prácticas de autocuidado.

Gestor de Cambio Cultural:

Miguel Gómez (313 8087857) mggomez@sdmujer.gov.co

5. Espacios Seguros en Fontibón:

En la localidad Fontibón nuestros aliados tiene **57 puntos de atención con la estrategia**

Espacios Seguros:

20 Tiendas Tostao

4 Estaciones Terpel

2 Centros de Experiencia Movistar

14 Locales Justo y Bueno

1 Supermercado Jumbo

1 Tienda Metro

1 Tienda Las Gatas

2 Farmatodo

12 Tiendas D1

<http://espaciosseguros.sdmujer.gov.co/localidades /fontibon /index.html>